







Comunicado 02/2025 Ciudad de México, 11 de enero de 2025.

Secretaría de Ciencia y Tecnología recibe propuestas de los sectores académico, social, público y privado en foro rumbo al PND 2025-2030

- Secihti convocó a 650 personas en el Foro Desarrollo con Bienestar y Humanismo que se realizó en TecNM de Pachuca, Hidalgo
- Gobierno del estado de Hidalgo y poder legislativo estatal refrendaron su compromiso con el diálogo democrático rumbo a la elaboración del PND 2025-2030
- Secretaria Rosaura Ruiz Gutiérrez aseveró que estos espacios son fundamentales para que México avance con justicia social, humanismo, bienestar y democracia
- Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo busca hacer de México una potencia científica y tecnológica con prosperidad compartida

En el marco de la Consulta Nacional para la elaboración del Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030 convocada por el gobierno que encabeza la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, la Secretaría de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación (Secihti) organizó el Foro "Desarrollo con Bienestar y Humanismo", con sede en el Instituto Tecnológico de Pachuca, en Hidalgo.

Con la participación de más de 600 personas, el foro fue inaugurado por la secretaria Rosaura Ruiz Gutiérrez; el secretario de Educación Pública del estado de Hidalgo, Natividad Castrejón Valdez, quien asistió en representación del gobernador constitucional, Julio Ramón Menchaca Salazar; el director general del Tecnológico Nacional de México (TecNM), Ramón Jiménez López; y el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, Andrés Velázquez Vázquez.

Con el objetivo de sumar voces y perspectivas de distintos grupos sociales, el ejercicio democrático de planear con las y los mexicanos, busca garantizar que el PND 2025-2030 refleje las necesidades y aspiraciones de todas las personas, y refrendar el compromiso del Estado por respetar, proteger y garantizar los derechos sociales bajo los principios de universalidad, progresividad y equidad.

"Animadas por este objetivo, las autoridades, comunidades y sectores productivo y social del país, estamos convocados para impulsar y consolidar una política científica,









humanística y tecnológica que se vincule a los compromisos sociales que han sido base de la Cuarta Transformación de la vida nacional. Se trata de un proyecto colectivo y democrático basado en las grandes luchas sociales de México", señaló Ruiz Gutiérrez.

Natividad Castrejón, secretario de Educación Pública del estado de Hidalgo, llamó a sumar esfuerzos para reforzar la educación en ciencia, humanidades y tecnología como condiciones indispensables para impulsar la transformación pública y responder a las distintas necesidades sociales del país.

El director general del TecNM, Ramón Jiménez López, precisó que el foro fomenta un diálogo que incidirá en las políticas y prácticas educativas, científicas y tecnológicas puestas al servicio de la equidad, la justicia social, la procuración ambiental, el desarrollo económico sostenible y la prosperidad compartida.

"En este marco, el PND 2025-2030 asume un enfoque de desarrollo con bienestar y humanismo, poniendo a la persona y las comunidades al centro de la política pública, reconociendo la diversidad cultural, promoviendo la economía solidaria, un profundo amor a nuestra patria e impulsar un futuro donde el bienestar y el humanismo sean la quía de la prosperidad compartida", añadió.

Durante el acto inaugural, las y los integrantes del presídium recibieron propuestas por parte de los pueblos indígenas en manos de Prisco Manuel Gutiérrez; por las juventudes, entregó María José Huitrón Juárez; por el sector académico, Pablo Vargas González y Francisco Marroquín Gutiérrez; y desde la educación superior, entregaron propuestas Irasema Linares Medina e Imelda Pérez Espinoza.

Además, se recogieron más de 100 propuestas de diversos sectores para enriquecer el contenido del PND, con base en las cinco mesas de diálogo que se realizaron de manera simultánea: Contribución de las humanidades al desarrollo con bienestar; Ciencia y sociedad para el desarrollo con bienestar; Nuevas tecnologías para el desarrollo con bienestar; Innovación para el desarrollo con bienestar; y Empresas de base tecnológica.

En el foro participaron por la Secihti, Violeta Vázquez-Rojas Maldonado y Arturo Chávez López, así como la directora general del Centro de Tecnología Avanzada (Ciateg), María Guadalupe Navarro Rojero. También acompañó del gobierno del estado de Hidalgo, el titular de Planeación y Prospectiva, Miguel Ángel Tello Vargas. Además, el rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Octavio Castillo Acosta; y el director del Instituto











Tecnológico Pachuca, Miguel Ángel Lee Rodríguez; y la directora General de la Universidad Pedagógica Nacional Unidad 131-Hidalgo, Marisol Vite Vargas.

La inauguración está disponible en el siguiente enlace; la lectura de relatorías y cierre del foro en Hidalgo puede consultarse aquí.

Secihti invita a seguir y participar en el siguiente foro denominado "Innovación Pública para el Desarrollo Tecnológico Nacional" a realizarse este lunes 13 de enero de 2025, en el Instituto Tecnológico de Durango. Conoce más y participa: planeandojuntos.gob.mx/

-00000-

comunicacion@secihti.mx secihti.mx